

## *Le Diacre envoyé comme serviteur de l'appel de Dieu et témoin de la Charité...*

Marie-Thérèse GROYER PICARD  
LEME , membre du bureau du  
nouveau doyenné OCTAV



« Les diacres sont les gardiens du vrai « pouvoir », celui du « service » rappelle le pape François. Leur place : celle de serviteur de l'Eglise à l'ambon, à l'autel et dans la société, celle d'hommes envoyés par l'évêque parmi les croyants et les incroyants pour être l'image du Christ serviteur, celle de mains et de cœurs animés par leur amour de Dieu et des hommes. »

Dans le doyenné Choisy-Thiais, nous avons trois diacres : Augustin, Gustave et Yves.

Nous les avons accompagnés dans leur dernière année ; ce fut une profonde joie que les paroissiens des trois clochers ont ressenti lors de leur ordination. Nous étions heureux pour eux, leur famille, notre doyenné, l'Eglise. Ils sont une richesse pour l'Eglise, le diocèse, les paroisses et pour le monde là où ils sont envoyés.

Augustin a pour mission la Pastorale du travail sur le doyenné : comment vit-on sa foi au travail ? comment vivre le rapport à l'éthique personnelle dans la vie professionnelle ?

Gustave doit mettre en place des groupes d'adultes concernés par la pastorale des quartiers populaires, pour la JOC mettre en route des jeunes ainsi que pour l'ACE sur le doyenné.

Yves doit assurer la coordination de la solidarité sur le doyenné.

Trois missions différentes et complémentaires au service de l'Eglise, mais surtout au service des hommes de cette société où nous vivons et dont nous sommes tous responsables au nom de notre baptême. Bien sûr nous avons notre doyen, notre curé, nos prêtres, nos LEME, mais le diacre détient de par sa situation d'homme marié ou pas, de père de famille ou pas, de son travail un atout différent : il est un homme « en prise » avec le monde d'aujourd'hui ; il connaît comme chacun de nous les aléas de la vie familiale, du travail etc. Il est une personne rassurante pour nous car il est à notre image et, par son ordination il est partie prenante de la vie et de la mission de l'Eglise.

Cependant, il ne faut pas gâcher cette grâce d'avoir des diacres. C'est pourquoi il est nécessaire qu'ils soient heureux là où ils ont été envoyés et nos communautés doivent leur être reconnaissantes, les aider et prier pour eux. Il ne faudrait pas qu'ils se sentent isolés et enfermés dans leur mission, mais qu'ils puissent aller vers le peuple de Dieu et développer ainsi une action transversale.

Nous avons donc envers eux un rôle de soutien dans leurs missions, nous devons entendre et comprendre leurs appels lorsqu'ils nous interpellent afin de contribuer à l'élaboration de leur mission.

Il faut avoir une meilleure information sur la mission proposée et les difficultés qu'elle comporte. Le diacre a besoin d'une aide, d'un suivi : on n'est pas diacre tout seul comme on n'est pas chrétien tout seul !

Le diacre n'est pas un super laïc ordonné, sa charge ne doit pas être trop lourde par rapport à sa famille et à sa profession. Avec l'appui de l'évêque, du doyen, des prêtres et des paroissiens, nous pourrions vivre ensemble une réelle synodalité.

Le pape François parle d'eux comme des « serviteurs qui se donnent pour que l'Amour de Dieu touche concrètement la vie des personnes ». Il nous demande de prier pour eux et leurs familles.

Alors prions : « Père, nous te rendons grâce pour ces hommes qui ont accepté de servir leurs frères par Amour et Charité. Ils sont présence d'Eglise dans notre monde, ils sont une richesse pour les pauvres ! Nous te les confions ! »